
Ata da Sessão Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 1 

de Campinas, realizada aos dez dias do mês de dezembro de 2024, às quatorze horas, de 2 

forma presencial. Estiveram presentes: Na abertura, Ricardo Leite de Moraes, presidente 3 

do CMDCA, gestão 2024-2025, e conselheiros titulares do poder público: Fernando 4 

Henrique Martins, Mariana Barão, Giovanna Puosso Labbate e Andréa Maria Campedelli 5 

Lopes. Suplentes do poder público: Juliane Raquel Simões Augusto. Titulares da sociedade 6 

civil: Ricardo Leite de Moraes, Adriana Cristina da Silva Arten e Vanessa Cristina Dias de 7 

Souza. Suplentes da sociedade civil: Vanessa Aguiar Cruz, Maria Célia Carmona Maciel, 8 

Adriana Vitorino Rossi e Virginia Wehmuth Schmitt. Estiveram presentes os seguintes 9 

convidados(as): Elaine Lisboa (CRAMI), Jaime Luís Marcuz Silva (SME), Claudia Oliveira 10 

(Minha Campinas), Rosangela F. Barbosa (CT 3), Cristina Maria Nascimento Almeida (CT 11 

5), Aline P. Bezerra de Moraes (Casa Santana) e Andrea Cristina Mecenero (OSSJB). Pauta: 12 

Expediente: 1) Informes: a) Justificativas de ausências; Marcelo Hennies, Joelma Neves 13 

Cavalcanti, Silmara Cristina Ramos Quintana, Karina Rodrigues de Castro da Silva, Jeanne 14 

Maria Madureira de Camargo Rodrigues, Pâmela Cristina Pereira, Jair Resende de Almeida 15 

Silva. 2) Leitura, discussão e aprovação das atas das reuniões de 12 e 26 de novembro de 16 

2024. Adriana Vitorino Rossi diz que o texto anexo a ata não corresponde exatamente ao 17 

que foi discutido. Na leitura da justificativa de ausência da Silmara é citada “sugiro que 18 

possamos detalhar mais as informações, pois tem ponderações indicadas nos 19 

diálogos/reflexões, importantes, que não estão constando em ata”. Em regime de votação: 20 

10 (dez) votos favoráveis a aprovação das atas com a inclusão do anexo alterado na última 21 

reunião. Ordem do dia: 1) 14h00 - Apresentação do Minha Campinas: Cláudia Oliveira faz a 22 

apresentação da formação de conselheiros. A conselheira Vanessa Dias fala da importância 23 

do conhecimento, de articulação, resgatou sua história de participação em conselhos. Falou 24 

de sua participação recente na última formação e da necessidade de estarem presentes 25 

todos os conselheiros. Fala que se não houver participação efetiva do colegiado, dos 28 26 

conselheiros, será desperdício de tempo e dinheiro. Diz que sempre é momento de 27 

aprender. Vanessa Aguiar fala da necessidade de se pensar a estrutura do conselho para 28 

avançar. Fala sobre os conselhos de saúde que estão no território e a relação é melhor. Faz 29 

uma crítica ao conselho que só vai ao território quando da conferência. Como o conselho se 30 

comunica com a infância e adolescência com o território. A urgência de debater que 31 

crianças e adolescentes que não aprendem, não estão alfabetizadas. Quem atualmente traz 32 

a demanda são os profissionais das políticas públicas, não os usuários. As violações são 33 

diversas e a falta de acolhimento e ações, por parte do conselho, fazem que as pessoas 34 

desistam de lutar por seus direitos. Precisamos de um movimento real. os conselhos 35 



precisam se movimentar para a busca do real. que são coisas muito nossas e pouco dos 36 

usuários. A conselheira Rosângela diz que essa reflexão sobre o território está presente 37 

dentro do conselho tutelar. Que um dos grandes problemas é a evasão escolar. A escola, na 38 

visão de alguns estudantes ouvidos, é violenta e pouco atraente. A conselheira Cristina 39 

Maria Nascimento Almeida fala que irá até uma escola na noite de hoje para falar da 40 

necessidade de frequência e das possibilidades de aprendizagem profissional.  Vanessa 41 

Aguiar diz que inevitavelmente devemos pensar nas estruturas de desigualdade e do poder 42 

do estado. Claudia ouve as demandas e compromete a levar para a entidade. O convite será 43 

feito individualmente aos conselheiros. 2) Relatório FMDCA de setembro de 2024. Após a 44 

apresentação da Conselheira Adriana, em regime de votação, 10 votos favoráveis e uma 45 

abstenção. 3) Pedido de concessão de registro definitivo: -Instituto 20 Mil Amigos - Rogéria, 46 

representante do Instituto, fala das ações da entidade, principalmente auxiliando crianças 47 

e adolescentes com doenças raras. Há um grupo que apoia as mães. Compreendem que se 48 

a mãe é cuidada, podem cuidar bem de seus filhos. Fala da felicidade em ter o indicativo 49 

favorável. Em regime de votação: 10 votos favoráveis, nenhum contrário/abstenção. - 50 

Associação Batista Livre Assistencial – ABLASSI: em regime de votação: 10 votos 51 

favoráveis, nenhum contrário/abstenção. 4) Pedido de concessão de Registro Inicial: -AIfa 52 

e Omega Associação: em regime de votação: 10 votos favoráveis, nenhum 53 

contrário/abstenção. - Instituto Francisco de Assis de Promoção Humana: em regime de 54 

votação: 9 votos favoráveis, nenhum contrário/abstenção. - Instituto Educacional Acácia – 55 

IEA: em regime de votação: 11 votos favoráveis a não concessão, nenhum 56 

contrário/abstenção. - Instituto Iochpe: após a leitura do relatório da Comissão de registro, 57 

o plenário toma ciência que o próprio interessado retirou o pedido. 5) Indicação de 58 

representante do poder público para compor a Comissão de Ética Permanente dos 59 

Conselhos Tutelares, na condição de titular. O presidente Ricardo pergunta ao plenário se 60 

há algum interessado do poder público. A Suplente da Secretaria de Justiça, Juliane Raquel 61 

Simões Augusto, se prontifica a ocupar o cargo. Em regime de votação: 12 votos favoráveis, 62 

nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. 6) Indicação de representante titular e 63 

suplente para compor o Conselho Municipal de Segurança Pública. A conselheira Andrea se 64 

propõe a ser a titular e Fernando suplente. Em regime de votação: 9 votos favoráveis, 65 

nenhum contrário/abstenção. 7) Resolução 061/2024 que retifica a Resolução 030/2024 - 66 

procedimentos visando o repasse de recursos do FMDCA às entidades previstas na Lei 67 

Municipal nº 16.590, de 24/06/2024. Após a leitura pelo presidente e explicação da 68 

conselheira Mariana. Em regime de votação: 9 votos favoráveis, nenhum 69 

contrário/abstenção. 8) Carta de Anuência com a Childhood sobre a implementação do 70 



Projeto “Assessoramento para Implantação da Lei Escuta Protegida”. Em regime de 71 

votação: 8 votos favoráveis, nenhum contrário/abstenção. 9)Processo de repasse do Grupo 72 

das Servidoras Léia Duchovini: a OSC não atendeu as notificações da área técnica da 73 

Secretaria Municipal de Educação e nem do CMDCA, impossibilitando assim a formalização 74 

do termo de fomento. Conforme Resolução CMDCA 029/2024, o recurso permanecerá no 75 

FMDCA, disponível para deliberação do CMDCA. 10)Pedido de pauta das adolescentes do 76 

Projeto do CEDPA: Vitória, Giovana e Iasmim. Leitura de um texto agradecendo a 77 

participação neste espaço do CMDCA. Vanessa Dias as parabeniza por serem mestras de 78 

cerimônia no Encontro Voz Ativa ocorrido no dia 27/11. Adriana Rossi parabeniza as 79 

jovens e Simone do CEDAP. Simone fala da importância de ocupar os espaços. Não havendo 80 

mais nada a se tratar, eu, Fernando Henrique Martins, lavrei a presente ata.  81 


